

## PALACIOS DE BENAVER | COMUNIDAD BENEDICTINA

## MARÍA PILAR TEJADA MIRAVALLES • Abadesa

El pasado mes de septiembre fue elegida abadesa de la congregación benedictina del monasterio de Palacios de Benaver, tomando el relevo de la madre priora-administradora Pilar Gutiérrez, que ha ocupado el cargo los tres últimos años. El domingo, la madre María Pilar Tejada recibirá la bendición como abadesa. Su vida ha estado ligada a Palacios de Benaver desde su época de estudiante. Su vocación le llevó después a profesar como religiosa.

# «Nuestra vida es intercesión por toda la humanidad»

DB / BURGOS

Estudió el bachillerato elemental en el propio colegio de Palacios de Benaver y lo completó en el Instituto López de Mendoza. Es licenciada en Geografía e Historia por la Universidad Complutense de Madrid.

## ¿Cuál es su función como madre abadesa en la comunidad benedictina?

La abadesa en la familia benedictina es la madre del monasterio, la que hace las veces de Cristo en él. Como madre su función es escuchar, animar, aunar criterios, dar pautas, alentar y acompañar a las hermanas, orientarlas hacia Dios, en definitiva, ella es la servidora de la comunidad. Hoy sería como el nuevo Moisés que acompaña y conduce al pueblo a la Tierra Prometida, discerniendo desde Dios los pasos a dar y el camino a seguir. Aunque es un servicio de gran responsabilidad no lo estoy sintiendo como una carga, sino como un regalo. Estoy ya experimentando que es una gracia grande de Dios poder estar más cerca de cada hermana, escuchar su vida, compartir sus gozos y sus deseos, también sus penas y preocupaciones.

## Actualmente son pocas las monjas que forman la comunidad de Palacios de Benaver. ¿Están las vocaciones religiosas en crisis?

Bueno, yo creo que estamos en una crisis generalizada. Está en crisis el hombre mismo, el pensamiento, la economía, la familia, la ecología, la educación, la pareja etc... Por supuesto que también está en crisis en Occidente el Cristianismo y por lo tanto están en crisis las vocaciones. Estoy convencida de que, Dios hoy también sigue llamando pero estamos tan llenos de ruido y de superficialidad que ahogamos su voz. La crisis, sin embargo, tiene dos caras. Por un lado puede conducirnos a un decaimiento total o puede ser una ocasión de renacimiento, de renovación, un tiempo de purificación, de gracia, del que surja un cristianismo más puro, más fiel a Jesús. Es cierto que nuestra comunidad no es numerosa pero lo importante para nosotras no es la cantidad sino la calidad de nuestra vida consagrada. Independientemente de que seamos muchas o pocas, jóvenes o mayores, nuestra vida tiene sentido. Esta es la fuerza que nos ayuda a caminar con esperanza e ilusión.

## ¿Faltan valores religiosos o espirituales en la sociedad actual?

Por supuesto que en nuestra sociedad faltan, no solo valores religiosos o espirituales, sino

también humanos. Vivimos en una cultura seductora y hedonista que tiende a privilegiar el cuerpo y los sentidos, no el espíritu o la vida interior. Cuando esto ocurre se engendran existencias vacías y superficiales donde se llega a cuidar más la apariencia que lo esencial. El vacío interior, la pérdida de horizonte, el olvido y la ausencia de Dios está provocando en el hombre una fuerte crisis de esperanza, un vacío existencial. Estoy convencida que solo Dios, aunque nos empeñemos en ignorarlo, puede dar sentido y plenitud a nuestras vidas.

## ¿Qué misión llevan a cabo ustedes en el monasterio? ¿Cómo lo transmiten?

La misión de una comunidad contemplativa consiste esencialmente en recordar a todos ante Dios y en despertar el recuerdo de Dios en todos. Nuestra vida gira en torno a estos dos ejes: intercesión permanente y testimonio fiel. Éste es nuestro ideal: hacer presente ante Dios a todos los hombres y mujeres del mundo, presentarle sus alegrías, sufrimientos, especialmente a los más pobres y pequeños, los maltratados por la vida, los preferidos de Jesús. No estamos aquí para vivir pensando solo en nosotras. Nuestra vida es intercesión por toda la humanidad a la que Dios ama apasionadamente. No queremos ser una comunidad encerrada en nuestros propios problemas y preocupaciones. Desde aquí sufrimos y gozamos con la Iglesia de hoy. Compartamos los problemas e inquietudes de la Iglesia de Burgos y de la Iglesia universal. Y a la vez, ser con nuestra vida sencilla y pobre, un testimonio humilde de ese Dios que nos acompaña y nos espera como Plenitud de todos nuestros anhelos. Esto lo transmitimos a las personas que entran en contacto con nosotras, bien sean a través de un contacto personal en nuestra hospedería, o a través de la correspondencia epistolar.

## ¿Qué actividades o tareas lleva a cabo la comunidad?

Nuestra principal actividad, que es nuestra tarea evangelizadora, es la acogida en nuestra hospedería. Algo muy propio del carisma benedictino. La acogida a quienes se acercan a nuestro monasterio es el cauce más visible de nuestro amor abierto a toda la humanidad. No se trata de alojar simplemente a unos visitantes, sino abrir nuestra comunidad a hermanos y hermanas para que compartan con nosotras el pan material de nuestra mesa, el pan de la Palabra de Dios y el pan de la Eucaristía. Tra-



La madre abadesa del monasterio benedictino. / DB

tamos de ofrecer al hombre y la mujer de hoy espacios de silencio, paz y oración para que se puedan encontrar consigo mismos y con Dios. La comunidad de Palacios ha sido siempre reconocida como una comunidad acogedora y hospitalaria. No queremos perder este espíritu benedictino. Al contrario, lo queremos enriquecer cuidando mejor aún nuestra acogida a todos, sobre todo, a quienes más nece-

sitan hoy un clima de paz, silencio y oración para curar sus heridas, hallar consuelo y encontrarse con Dios. Sabed que estamos aquí. Contad con nuestra acogida.

## Ustedes antes impartían clases. ¿Echan de menos el contacto con niños y jóvenes estudiante y su influencia espiritual?

Nosotras no queremos vivir añorando el pasado sino buscando caminos nuevos para el futuro. Es verdad que a través del colegio ejercimos una influencia en niños y jóvenes pero ya pasó este tiempo. La comunidad vive otra etapa, tiene otra edad y otra madurez y está abierta a nuevas formas y nuevos caminos. A través de la hospedería se nos ofrece la posibilidad de ejercer una influencia espiritual con los jóvenes y adultos, también llevamos desde hace un año un grupo de lectura del evangelio con laicos y laicas. Estamos muy contentas con este proyecto, nos está enriqueciendo muchísimo el compartir con personas que viven en otros estados y en otras realidades. Nos gustaría hacerlo extensible a jóvenes, a chicos y chicas que están en búsqueda queriendo encontrar un sentido a sus vidas. Sería muy hermoso ayudarles a leer el evangelio, a encontrarse con la persona y el proyecto de Jesús que es apasionante.

## Acto solemne

El acto de la bendición abacial que se celebra este domingo está cargado de simbolismos y es solemne y muy emotivo. La eucaristía estará presidida por el arzobispo de la diócesis y asistirán familiares de las religiosas, vecinos y miembros de las comunidades benedictinas de monjes y madres de Burgos y otras provincias, además de las autoridades locales. Los sacerdotes se acercarán con la Cruz a buscar a la madre y sus dos madrasas a la puerta del monasterio para acompañarlas a la iglesia, donde ocuparán un lugar privilegiado. La ceremonia se desarrollará según el rito para la ocasión y la abadesa responderá a las preguntas de Gil Hellín, quien le otorgará su bendición.

## VILVIESTRE

## Cajacírculo aporta 15.000 euros para la rehabilitación de la Casa Fundación Juan José Vicente

DB / BURGOS

El Ayuntamiento de Vilviestre del Pinar y Cajacírculo suscribieron ayer un convenio de colaboración por el cual la entidad de ahorro concede una nueva subvención de 15.000 euros al Consistorio para acometer la segunda fase de la reforma y rehabilitación de la Casa Fundación 'Juan José Vicente'.

La Casa Fundación es un recinto edificio que albergó las antiguas escuelas de la localidad, donde al parecer nació el mecenaz Juan José Vicente, motivo por el que quiso donar una cantidad de dinero suficiente para dotar y financiar su actividad docente en el siglo XIX. Empezó a funcionar como escuela en 1869. Desde hace años, este inmueble se encuentra en desuso. Ahora, la Corporación ha decidido rehabilitarlo para darle un uso sociocultural.

Tras una primera fase de obras, durante el presente ejercicio, Cajacírculo se ha comprometido a volver a participar en su reforma con la misma cantidad aportada el año pasado. Así colaborará decisivamente en que este edificio se convierta en un espacio multiusos, con salón de actos y reuniones, sala de exposiciones y un cibercentro o aula informática, un lugar, pues, donde los vecinos convivan y disfruten del tiempo de ocio.

## VILLADIEGO

## La villa se hermana este fin de semana con la ciudad francesa de Savenniers

DB / BURGOS

Fin de semana de encuentros el que vivirá Villadiego, que recibe mañana a la delegación de 41 personas que llega desde la ciudad de Savenniers, encabezada por su alcalde y presidente del Hermanamiento. La bienvenida será en la plaza mayor con la Banda de Música. El domingo asistirán a la misa, con la presencia de la Coral Virgen de la Rosa, que dará un concierto.

El lunes será el día en el que se haga efectivo el Hermanamiento, en un acto institucional en el Ayuntamiento. Por la tarde, se celebrará un concierto de las corales de Villadiego en la iglesia de Santa María. En mayo pasado, una delegación de Villadiego, con su alcalde Ángel Carretón a la cabeza, se desplazó hasta Savenniers. Era el primer contacto de ambas localidades que esperan repetir en adelante, sobre todo trabajando con el intercambio de escolares, porque en la ciudad francesa hay gran interés en el aprendizaje del castellano.